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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Прокуратура опровергла информацию о дефиците продовольствия в Хатанге 
Прокуратура Красноярского края организовала проверку по информацию об отсутствии 

продуктов питания в сельском поселении Хатанга. Об этом ИА REGNUM сообщили 19 августа 
в пресс-службе ведомства. 

Проверку проводит прокуратура Таймырского района. Согласно появившейся в соцсетях 
видеозаписи, на прилавках магазина, принадлежащего автору ролика, отсутствуют основные 
продукты питания. 

Установлено, что в других магазинах Хатанги основные продукты питания имеются. Речь 
идёт о крупах, мясных изделиях, куриных яйцах, хлебе, овощах, фруктах, молочной 
продукции. 

В межнавигационный период продукты питания доставляются авиационным 
транспортом. «Поскольку обстоятельства, изложенные в опубликованных материалах, не 
подтвердились, прокуратура края примет меры, направленные на пресечение 
распространения недостоверной информации», — говорится в сообщении ведомства. 

Напомним, пустующие полки в магазине снял на видео местный житель и депутат 
Михаил Иваницкий. 

ИА REGNUM. 
 

Таймырцы, прибывшие на территорию, не будут оплачивать ПЦР-тесты 
Расходы за ПЦР-тестирование населения Таймыра возьмет на себя компания 

«Норникель». Соответствующие переговоры сейчас ведет администрация Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района с руководством компании. При положительном 
принятии решения платить за анализ таймырцам не придется. 

Напомним, согласно изменениям в Указе губернатора Красноярского края №241-уг от 
11.08.2021, все прибывающие на территорию Дудинки и Норильска обязаны сдавать тест на 
COVID-19. Анализы необходимо сдать в течение трех дней после приезда. 

Для того, чтобы пройти данную процедуру таймырцам необходимо обратиться во 
взрослую поликлинику. 

Об окончательном решении компании будет сообщено дополнительно. 
«Таймыр» 

 
«Роснефть» расширила нефтеносность участка на Западно-Иркинском месторождении 

В ходе геологических исследований «Роснефти» удалось расширить распространение 
нефтеносных пластов участка в пределах Западно-Иркинского месторождения, входящего в 
проект «Восток Ойл». 

Более 50 метров потенциально-нефтенасыщенных пород вскрыто в процессе бурения 
скважины Западно-Иркинская-32, отобрано еще около 100 метров керна. В настоящий момент 
проводится экспертная оценка полученных результатов и объемов запасов для расширения 
ресурсной базы проекта «Восток Ойл». Испытание скважины продолжается. 

Кроме того, в рамках геолого-разведочных работ проекта «Восток Ойл» в 2022 году 
планируется бурение 11 новых поисково-разведочных скважин, еще на 6 проведут повторные 
испытания, а также выполнят сейсморазведочные работы методом 2D в объеме порядка 3 
тысяч пог. км., и методом 3D – порядка 2 тысяч км2. 

Напомним, Западно-Иркинское месторождение было открыто в 2020 году на полуострове 
Таймыр в Красноярском крае. Извлекаемые запасы нефти составляют более 500 млн тонн и 
138 млрд м3 растворенного газа по категории С1+С2. В июне 2021 года «Роснефть» 
приступила к бурению двух новых скважин – Западно-Иркинской-54 и Западно-Иркинской-32. 
До конца текущего года планируется начать бурение еще трех скважин на правом берегу 
Енисея. 

ДЕЛА 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В расписание движения городских автобусов внесено изменение 

В связи с организацией перевозки детей, возвращающихся из летних оздоровительных 
лагерей, МУП «Пассажиравтотранс» информирует горожан и гостей Дудинки об отмене 
движения городских автобусов 21 августа с 8:30 до 11:00. 

Расписание движения междугородных маршрутов №№ 110 и 115 останется без 
изменений. 

 
Северный завоз в дудинских поселках исполнен более чем на 70 процентов 

В рамках мероприятий «северного завоза» в поселки муниципального образования 
«город Дудинка» продолжается доставка угля и горюче-смазочных материалов, 
предназначенных для нужд муниципальных учреждений и жителей населенных пунктов. На 
сегодняшний день топливом полностью обеспечены жители поселков Волочанка, Усть-Авам и 
Хантайское Озеро. 

По данным комитета жилищно-коммунального хозяйства администрации Дудинки всего в 
летний период в поселки муниципального образования завезено 3409 тонн угля и 1032 тонны 
горюче-смазочных материалов. До конца навигации чуть меньше тысячи тонн угля остается 
завезти в Потапово, 332 тонны — в Левинские Пески. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Правительство России рассмотрит комплексный план развития Норильска 

Формированию проекта комплексного плана социально-экономического развития 
Норильска до 2035 года посвящалась рабочая встреча замминистра РФ по развитию 
Дальнего Востока и Арктики Павла Волкова с правительством Красноярского края, главой 
Норильска, руководством компании «Норникель». 

Совещание состоялось в администрации города 18 августа. Комментируя итоги встречи, 
заместитель министра Павел Волков поблагодарил участников заседания за конструктивный 
диалог и сказал, что комплексный план модернизации Норильска сверстан и после того, как 
будет подписан весь пакет, полная версия документа поступит в правительство на 
рассмотрение и подписание. Это может произойти уже в ближайшее время. 

Ранее «Северный город» цитировал заместителя министра, назвавшего комплексный 
план беспрецедентным документом, который подразумевает реновацию социальной 
инфраструктуры, строительство новых объектов.  

Павел Волков также отметил большую роль «Норникеля» как социально ответственной 
компании, которая вкладывает значительные средства в развитие территории. Только 
четырехстороннее соглашение о социально-экономическом развитии заполярного города 
предполагает инвестиции «Норникеля» в сумме 81,3 миллиарда рублей из общего объема 
вложений почти в 120 миллиардов рублей.  Дополнительно к этим расходам компания 
выделяет на развитие территории промрайона 150 миллиардов рублей. 

Добавим, что идеи трансформации Норильска в современный и отвечающий всем 
пожеланиям жителей город обсуждались на стратегической сессии по реализации 
комплексного плана социально-экономического развития Норильска до 2035 года. Каждый 
участник мог внести предложения в программу реновации, назвать объекты, которые в 
первую очередь нужны городу. 

«Северный город» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Водитель грузовика погиб от удара током возле рудника в Норильске 

Следователи проводят проверку по факту гибели 49-летнего водителя большегрузного 
автомобиля на севере Красноярского края. Об этом сообщает пресс-служба следственного 
управления СКР по региону и Республике Хакасия. 
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Инцидент произошел 17 августа в районе рудника "Таймырский" ПАО "ГМК 
"Норильский никель" в районе Талнах Норильска. Водитель перевозил горные породы. По 
ходу движения он съехал с маршрута, задел антенной грузовика высоковольтную линию 
электропередачи и получил удар электрическим током. Мужчина скончался на месте 
происшествия. 
 По предварительным данным, он работал водителем большегрузного автомобиля 
автотранспортного объединения ЦАТК Заполярного филиала ПАО "ГМК "Норильский никель". 

Проводится проверка, были ли нарушены правила безопасности при ведении работ, 
повлекших по неосторожности гибель человека. Будет дана правовая оценка действиям лиц, 
ответственных за соблюдение требований по охране труда на предприятии по месту работы 
погибшего. По результатам проверки будет принято процессуальное решение. 

INTERFAX.RU 
 
NordStar срочно доставила на Таймыр 442 килограмма лекарств от COVID-19. Препараты 
предназначены для лечения жителей Норильского промышленного района. 

Авиакомпания NordStar – входит в группу компаний «Норникеля» – обеспечила 
оперативную доставку 442 килограммов препаратов от коронавируса в аэропорт северного 
города из Красноярска.  

Эти медикаменты необходимы для лечения жителей Норильска. Препараты доставили 
на борту ТИ-217 и привезли в Норильскую городскую больницу №2. Они пополнят запас 
лечебного учреждения в преддверии осеннего сезона, когда увеличивается количество 
инфекционных заболеваний.  

Лекарства предназначены в первую очередь для пациентов уже находящихся под 
наблюдением врачей, а также ожидающих срочной медицинской помощи.  

Напомним, в 2020 году авиакомпания NordStar неоднократно доставляла грузы с 
лекарственными препаратами в Норильск из Красноярска и Москвы.  

«В пиковые периоды распространения коронавирусной инфекции авиакомпанией было 
перевезено более 5,7 тонны медикаментов для лечения жителей Норильского 
промышленного района от COVID-19», – пояснили в пресс-службе авиакомпании NordStar. 

«Северный город» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

За сутки ковидом заболели 453 жителя Красноярского края. Умерли 23 зараженных 
За сутки еще у 453 жителей Красноярского края обнаружили коронавирус (на 3 случая 

меньше, чем накануне). От Covid-19 умерли 23 пациента, а 466 заразившихся медики 
вылечили. 

Больше всего новых заболевших выявлено в Красноярске (91 человек, на 1 случай 
больше, чем за прошедшие сутки), Норильске (64 человека — на 12 заразившихся меньше, 
чем накануне) и Минусинске (31 человек). 

С начала пандемии в крае зафиксировали 99 757 случаев. 85 925 человек смогли 
победить опасную болезнь. 4 895 заразившихся погибли. 

Под медицинское наблюдение взято 3 173 человека, контактировавших с больными 
коронавирусом. Всего под медицинским наблюдением находится 38 655 человека. Снято с 
медицинского наблюдения за последние сутки — 3 326 человек. 

Всего в Красноярском крае проведено 3 419 994 тестов на коронавирус, из них за 
последние сутки — 9 087 теста, сообщает краевой Роспотребнадзор. 

Красноярский край остается на 8 месте в рейтинге регионов страны по количеству 
выявленных случаев коронавируса. 

newslab 
Массовой covid ревакцинации в Красноярске не будет. Пока 

В Красноярском крае не планируют вводить массовую ревакцинацию. Сейчас, по словам 
представителей министерства здравоохранения, важно первично привить как можно больше 
людей. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

В Минздраве рассказали, что пока вакцинировано 30% от запланированного 
количества. Есть те, кто еще не ставил ни одного компонента вакцины. Сейчас в планах — 
привить 1,3 миллиона жителей края. 

Что касается повторной вакцинации, то ее необходимо проводить не раньше, чем через 
6 месяцев после завершения полного этапа первой вакцинации. 

Если полгода уже прошло, желающие могут записаться на ревакцинацию, однако в 
Минздраве советуют сначала проконсультироваться с врачом. 

Ранее ВОЗ назвала сроки одобрения российской вакцины «Спутник V». Как заявили 
представители организации, вопрос может быть решен уже в начале осени. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Гинцбург: нужного уровня коллективного иммунитета к ковиду в РФ можно достичь в 
2021 году 

Необходимый уровень коллективного иммунитета к коронавирусу в России может быть 
сформирован к концу этого года, считает глава Центра им. Гамалеи Александр Гинцбург. 

"Формирование коллективного иммунитета в настоящее время идет неплохо", - сказал он 
ТАСС. На вопрос, будет ли достигнут необходимый уровень до конца года, собеседник 
агентства ответил: "Должны успеть". 

По словам ученого, вакцины в избытке имеются во всех регионах РФ. "Это большая 
заслуга государства и производителей, мне кажется, сейчас ни один губернатор не жалуется 
на недостаток вакцины, - сказал он. - Вся проблема заключается в том, чтобы люди более 
активно шли и вакцинировались". 

Массовая вакцинация взрослых россиян от коронавируса началась 18 января. На 
данный момент в России зарегистрированы четыре вакцины: "Спутник V" и "Спутник Лайт" 
Центра им. Гамалеи Минздрава, "Эпиваккорона" разработки центра "Вектор" 
Роспотребнадзора и "Ковивак" от Центра им. Чумакова РАН. Препараты "Спутник V", 
"Эпиваккорона" и "Ковивак" - двухкомпонентные, "Спутник Лайт" - однокомпонентный. 

ТАСС 
 

Шойгу: человечество семимильными шагами идет к гибели 
Министр обороны России предрек гибель человечеству из-за безудержного стремления к 

потреблению. А главным внутренним врагом министр назвал моральное разложение 
общества. 

По словам Сергея Шойгу, человечество идет к своему концу семимильными шагами. 
"И причина тому - безудержное стремление к потреблению", – сказал Шойгу в интервью 

журналу "Вокруг Света". 
Он привел пример с кроликами. Человек добыл одного кролика и будет сыт, но если у 

него есть десять кроликов, то нужен холодильник, иначе мясо испортится. Для холодильника 
нужно электричество, а для этого требуется сжечь топливо. 

"Но зачем тебе эти десять кроликов?! Я мечтаю о том, чтобы однажды все поняли, что 
пора остановить эту безумную гонку потребительства", – сказал Шойгу. 

Глава военного ведомства рассказал о своем деде. Он был охотником и добывал ровно 
столько, сколько нужно. Он знал, что столько мяса не съест, а на следующий год зверя будет 
меньше. "Это правила, созданные не бюрократией, а укладом жизни", – отметил министр. 

Ранее Шойгу назвал страшнейшую угрозу любой стране. Это, по словам министра 
обороны, – моральное разложение общества. Внешние угрозы, по мнению Шойгу, не так 
опасны, поскольку в этом случае известно, чем вооружен противник, поэтому ему проще 
противостоять. 

Вести 
Почти 40% россиян отметили ухудшение качества продуктов за время пандемии 

Почти 40% россиян считают, что качество некоторых продуктов питания за время 
пандемии коронавируса снизилось. Об этом сообщили в пресс-службе Роскачества. 
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Об ухудшении качества некоторых продуктов питания за время пандемии 
коронавируса заявили 39% россиян. Об этом сообщили в пресс-службе Роскачества. 
Согласно опросу, 57% респондентов ответили, что качество осталось неизменным, а 4% 
отметили улучшение качества. 

В исследовании говорится, что 72% опрошенных заявили об ухудшении качества 
колбасных изделий и деликатесов, 59% респондентов отметили снижение качества молочной 
продукции, 55% пожаловались на качество российских сыров, мясом недовольны 41% 
опрошенных, также 38% отметили снижение качества овощей, а 33% респондентов 
недовольны качеством фруктов. 

Помимо этого, 37% опрошенных россиян сообщили об ухудшении качества кондитерских 
изделий и сладостей, а 36% респондентов не удовлетворены качеством хлебобулочных 
изделий. 

Исследование показало, что 29% опрошенных потребителей считает, что ухудшилось 
качество рыбы, алкогольной продукцией недовольны 20% респондентов и у 14% вызвало 
нарекание качество безалкогольных напитков и воды. 

Вести 
 

ВЦИОМ: 93% жителей Крыма положительно оценивают воссоединение с Россией 
Крымчане уверены в своем выборе, который они сделали в 2014 году, проголосовав за 

воссоединение с Россией. Спустя семь лет 93% жителей полуострова положительно 
оценивают факт того, что Крым стал частью Российской Федерации, свидетельствуют данные 
обнародованного в четверг опроса, проведенного Всероссийским центром изучения 
общественного мнения (ВЦИОМ). 

"Воссоединение Крыма с Российской Федерацией положительно оценивают 93% 
крымчан, отрицательно к этому событию относятся 4% опрошенных", - говорится в 
сообщении ВЦИОМ. 

Оценивая состояние Крыма за годы его нахождения в составе Украины и в составе 
Российской Федерации, абсолютное большинство жителей полуострова (89%) убеждены, что 
более успешно Крым развивается сейчас, когда стал частью Российской Федерации, 2% 
полагают, что более успешно он развивался в составе Украины, а 4% считают, что ни тогда, 
ни сейчас Крым не развивается. Подавляющее большинство крымчан (88%) поддержали бы 
присоединение Крыма к Российской Федерации, 5% поддержали бы статус Автономной 
Республики Крым в составе Украины, а 7% затруднились ответить. 

Большинство крымчан (70%) отметили, что воссоединение Крыма с Россией 
положительно сказалось на их жизни и жизни их семей, 16% ответили, что это событие не 
сказалось на их жизни, а 9% считают, что сказалось отрицательно. Положением дел в 
Республике Крым довольны три четверти ее жителей (75%), 21% - недовольны. 
Подавляющее большинство опрошенных (85%) отмечают, что за последние семь лет 
ситуация в республике улучшилась, только 5% отметили ухудшение. 

ТАСС 
 

Единая Россия» решила собирать предложения от граждан даже после выборов 
Единороссы продолжат сбор предложений в свою «народную программу» после съезда 

24 августа и даже после выборов, рассказали «Ведомостям» два собеседника в партии. Один 
из них называет ее wiki-программой, которую можно периодически пополнять: «Будет создана 
специальная платформа, где каждый житель сможет высказаться о перспективах развития 
своего округа, региона и страны». В пресс-службе «Единой России» подтвердили 
«Ведомостям», что предложения в программу будут принимать и после съезда. 

Через сайт народной программы подано свыше 1,5 млн предложений от более чем 2,1 
млн человек, также шел сбор предложений в регионах – кандидатами и парторганизациями. 
Чаще всего граждане предлагают идеи, связанные с усилением социальной защиты, 
поощрением бизнеса, в том числе на селе, развитием здравоохранения, говорит первый 
зампред фракции «Единая Россия» в Госдуме Андрей Исаев. Люди из малых городов и из 
сельских территорий отмечают проблемы оттока кадров и качества дорог, сказал он. По 
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словам заместителя секретаря генерального совета «Единой России» Сергея Перминова, 
аналитики партии группируют эти предложения по блокам тем и наиболее часто 
встречающиеся будут включены в программу, которую примут на съезде 24 августа. 

По словам Перминова, у регионов была установка на максимальное вовлечение 
избирателей в «народную программу». Из-за пандемии во всех регионах разная ситуация по 
возможности очного сбора предложений, поэтому указаний по количеству предложений не 
было, говорит он. Сами региональные отделения, по словам трех источников «Ведомостей», 
при сборе предложений ориентировались на уровень 8–10% от численности населения 
субъекта Федерации. 

Изначально руководство партии хотело именно естественной вовлеченности, но 
некоторые регионы по старинке стали активно привлекать бюджетников, говорит один из 
собеседников «Ведомостей»: «Они фактически не давали реальных предложений и включали 
административные методы, что не устроило руководство партии». После совещания с 
секретарем генерального совета «Единой России» Андреем Турчаком 13 августа многие 
регионы приостановили сбор предложений в программу, который фактически стал второй 
волной мобилизации актива «Единой России» в 2021 г. (первая – предварительное 
голосование, которое прошло весной), поясняет собеседник, близкий к администрации 
президента. 

Ведомости 
 
МВД: В России снизился уровень уличной преступности 

Министерство внутренних дел России опубликовало отчет о состоянии преступности за 
семь месяцев 2021 года. В документе говорится, что уровень уличной преступности в стране 
снизился. 

"В парках, скверах и на улицах количество разбойных нападений уменьшилось на 19,8%, 
грабежей - на 25,2%, краж - на 6,4%. По итогам семи месяцев 2021 года общее число 
криминальных деяний, совершенных в общественных местах, сократилось на 3,7%", - следует 
из данных статистического отчета. 

Также в МВД констатировали сокращение общего количества убийств и покушений на 
убийство - на 8,4%, разбоев - на 19,5% и грабежей - на 20,4%. 

«Московский комсомолец» 
 

В России с начала года резко повысились цены производителей 
Цены производителей промышленных товаров в РФ увеличились в июле 2021 года на 

2,6% относительно предыдущего месяца, когда они выросли на 2,9%. Такие данные приводит 
Федеральная служба государственной статистики. 

В годовом сопоставлении индикатор подскочил в июле на 28,1% (посла подъема в июне 
на 31,3%). А с начала текущего года промышленные цены увеличились на 23% (к декабрю-
2020). 

При этом, в частности, в добывающих отраслях цены в июле повысились на 3,6% в 
сравнении с маем, с начала года — на 42,7%. В обрабатывающих производствах 
промышленные цены поднялись на 2,3% и 20,7% соответственно. Напомним, что по итогам 
минувшего года показатель увеличился на 3,6% (декабрь-2020 к декабрю-2019). 

Добавим также, что, по данным Росстата, потребительские цены в России с 10 по 16 
августа опустились на 0,01% после того, как неделей ранее они не менялись, а с начала года 
инфляция достигла 4,48%. 

В июле 2021 года, по оценкам Росстата, потребительские цены в РФ повысились на 
6,46% в годовом сопоставлении после роста на 6,5% в июне. В сравнении с предыдущим 
месяцем инфляция составила в июле 0,31%, а с начала года (к декабрю-2020) цены выросли 
на 4,51%. 

Официальный прогноз правительства РФ по инфляции на 2021 год составляет 4,3% 
(оценка была пересмотрена с 3,7%), у Центробанка — 4,7-5,2% (против прежнего диапазона в 
3,7-4,2%). 
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Минэкономразвития (МЭР) РФ в июле предварительно скорректировало в сторону 
повышения свои ожидания относительно инфляции в текущем году — до 5% с прежних 4,3%. 

Росбалт 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Россия там, где русские 
Президент Украины Зеленский недавно изрёк: «Жители Донбасса, которые считают себя 

русскими, должны переехать в Россию, поскольку рано или поздно регион вернется в состав 
Украины, а без нее там не будет цивилизации». 

Боже, как это знакомо... 30 лет назад, когда распался СССР, мы, прибалтийские русские, 
это услышали сразу: эй, русские, вон из нашей «цивилизации», чемодан-вокзал-Россия! И с 
тех пор слышим регулярно. Латыши, литовцы, эстонцы все эти 30 лет строят свою 
«цивилизацию», постепенно вымирая. 

Президент Зеленский тоже включился в строительство своей «цивилизации». 
Украинский язык он знает плохо, мучительно пытается его изобразить, жестикулируя-
интонируя, подбирая слова, кряхтит, экает, мэкает, лицом шевелит. Еврейский 
русскоязычный мальчик из Кривого Рога стэндапит из себя «щирого украинца». А дома, в 
семье, как и 95% всех этих «щирых», говорит по-русски. Вытерев пот со лба от «украинского» 
напряжения. 

Но я вообще хотел порассуждать не об этом. Начав писать колонки для ВЗГЛЯДа, я 
постоянно читаю комментарии в стиле: что ты там делаешь в Латвии, Алексеев, зачем 
мучаешься, переезжай к нам в Россию. Тот же самый императив Зеленского «чемодан-
вокзал-Россия», но уже с другой, «своей», стороны. Нет, вопрос резонный. Но ёрнический: ты 
там в Евросоюзе процветаешь, получаешь «немецкие зарплаты» и «шведские пенсии», 
приезжай к нам! Помучаемся, дескать, вместе. 

Так вот, братцы, российские русские, «мучающиеся» в России уже тысячу лет, отвечу как 
на духу. В 1991 году, ровно 30 лет назад, великая Россия добровольно отказалась от 
«окраин-украин» – 14 своих республик. За границей империи остались кинутыми примерно 25 
миллионов русских. В Прибалтике, в Средней Азии, на Кавказе. 

Все они должны были немедленно отбыть в съёжившуюся Россию? Стесняюсь спросить: 
а Россия готова была принять одновременно 25 миллионов соплеменников? С малыми 
детьми, с пенсионерами мамами-папами, дать элементарное жильё, работу, школы-садики-
больницы-пенсии? Всем 25 миллионам? Точно? 

Мой знакомый, полковник Советской армии, вышедший в отставку в Прибалтийском 
военном округе, получил от «независимой» Латвии в 1992-м предписание покинуть страну в 
течение 90 дней, военных пенсионеров латыши высылали в первую очередь (оккупанты же!). 
А у отставного полковника была квартира в Риге (получил на склоне лет) и трое 
несовершеннолетних детей. Он пытался эту квартиру продать хотя бы за полцены. А не 
вышло, латыши её у него просто отобрали. И выгнали на все четыре стороны с детьми и 
чемоданами. (Кстати, его квартира была построена в начале 1980-х на средства 
Министерства обороны СССР, специально для отставных военных.) И полковник эту квартиру 
заслужил честно: воевал, Анголу и Афганистан прошел, парадный китель в боевых орденах, 
три ранения. 

И что? Родина-мать о нём как-то позаботилась? Защитила? Или хотя бы просто 
достойно приняла? Полковник написал мне потом письмо из Вологодской области: работает в 
автосервисе, гайки крутит за еду, жена, кандидат биологических наук, торгует на вещевом 
рынке. Живут в бараке с печным отоплением, пенсии полковника хватает на семь 
«сникерсов». Это были 90-е. Больше писем не было. И как вы думаете, если со своими 
заслуженными солдатами Родина-мать обходилась таким образом, то что могли ожидать мы, 
простые смертные, количеством 25 миллионов бывших граждан СССР, русских, в один 
памятный день в августе 1991-го вдруг оказавшиеся за границей? 

А я скажу: нас в России встречали и до сих пор встречают на всех уровнях, от больших 
чиновников до соседей по бараку, сакраментальным «мы вас сюда не звали». Точно так же 
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встречали израненных физически и морально воинов-афганцев в конце 1980-х: «мы вас на 
войну не посылали». Помните? Кстати, про Афган. Сейчас россияне смеются, что после 20 
лет «успешного строительства демократии» американцы сваливают из Кабула на вертолётах, 
бросая всё нажитое непосильным трудом, какая в штаны от усердия и страха. Не смейтесь 
над ними. Тридцать лет назад из Прибалтики Российская Федерация (наследница СССР) 
выводила свои войска точно так же, бегством, панически. 

Бросая всё, что не смогла унести в двух руках. Военную технику, имущество, склады, 
базы-полигоны, военные училища, порты, военные аэродромы, военные заводы, военные 
городки... Да что там городки – целые города бросала! Если не лениво – кликните: СССР в 
Латвии построил два военных города – Ирбене и Скрунда-локатор. Со школами, 
поликлиниками, детскими садами, магазинами-клубами. Бросили, даже не попросив оплаты 
на переезд. 

Эксперты НАТО, прибывшие на брошенные Россией военные объекты Латвии уже через 
месяц после ухода армии РФ, несказанно удивились: так нам же здесь даже строить ничего 
не надо! Всё готово! Только таблички на казармах-базах-полигонах переклеить! Всё 
досталось даром! Причём армии РФ в Прибалтике не дышали в спину талибы со 
«Стингерами» и реактивной артиллерией, как в Афганистане. Армию бывшего СССР, 
победительницу Гитлера, в 1991-м испугали политические танцы с бубном латышей-
литовцев-эстонцев. И вот отступила Россия отсюда, бросив на многие десятки миллиардов 
военного имущества, ну и нас, два миллиона прибалтийских русских, заодно. 

Никаких обид на матушку-Россию. Россия – великая континентальная империя, она с 
момента своего зарождения «пульсирует», расширяется-сжимается. История не вчера 
началась и не завтра закончится, Фукуяма ошибся. И у большинства из 25 миллионов 
русских, кинутых «за границей» бывшим СССР/Россией в 1991-м, обид на Родину нет, 
свидетельствую. 

Как сказал один умный президент, «распад СССР – крупнейшая геополитическая 
катастрофа века». А когда случается катастрофа, тогда главный принцип выживания – 
«спасайся, кто может и как может». Спасались все как могли. И сама Россия от себя самой в 
том числе. Бежали в Россию и русские со своей территории – из Чечни, например, неся на 
руках своих детей и стариков, побросав всё. Всякое бывало. 

А вот теперь – главное. Мне непонятно, почему лозунг «Чемодан-вокзал-Россия» 
объединяет в порыве и прибалтийских нацистов, и «нэзалэжных» зеленских, и российских 
патриотов. Это что ж, товарищи? Каждый раз, когда великая империя «съёживается», русские 
должны сажать на телеги своих детей-стариков и уныло брести в пределы Московской 
области? А если ещё и Московскую область займут какие-нибудь фашисты, что было совсем 
недавно, а если и саму Москву займут какие-нибудь поляки-французы, что тоже случалось? 
Куда дальше бежать нам, русским, с окраин империи? За Урал? Каждый раз? 

Вот прикиньте: если бы русские в Крыму вняли призыву «чемодан-вокзал», который им 
25 лет подряд вбивали в головы и украинские, и российские диванные патриоты. Собрали бы 
они манатки в начале 1990-х и переехали бы в Московскую область. Или Вологодскую. И стал 
бы тогда в 2014 году Крым – наш? 

Ведь закончится мировая гегемония США, уже закончилась. Ведь закончится 
процветание Четвёртого Рейха – Евросоюза, уже заканчивается. Начнёт Россия снова 
собирать свои окраины. А мы – уже тут. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 20.08.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 74,15  ▲ 0, 69 

EUR 86, 62  ▲ 0, 49 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 
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9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


